

## CORREO DEL LECTOR

(Sección abierta de la Revista PM a cuantas experiencias educativas, cartas, aclaraciones y sugerencias quieran formularnos nuestros lectores)

### La importancia de la Biblia en la educación de niños y adolescentes

Releyendo la entrevista «La importancia de la Biblia en la educación de niños y adolescentes», al llegar al párrafo sobre los judíos, observo con desazón que algunas cosas allí dichas no responden a la verdad ni a lo que pienso sobre el tema.

Porque de ninguna manera puedo decir yo ni otra persona que los judíos hayan olvidado lo esencial del Antiguo Testamento, que es la relación del hombre y de un pueblo con Dios. Siguen rezando fielmente, devotamente, el *sem*, que es una breve y grande oración que comienza así: «Escucha, Israel, el Señor nuestro Dios es solamente uno. Amarás al Señor tu Dios con todo el corazón, con toda el alma, con todas las fuerzas». Siguen rezando los Salmos, profundo y riquísimo manual de piedad auténtica. Celebran fiestas de gran contenido religioso, como la Pascua, el día de la Expiación, etc. Siguen leyendo regularmente la Sagrada Escritura. Alimentados con esa fuente han creado a lo largo de la historia una riquísima y variada tradición religiosa en el campo de la teología, la moral, la espiritualidad. Además, como españoles, no podemos olvidar que judíos medievales españoles fueron mediadores y creadores de una ciencia bíblica de la que todavía somos deudores.

A lo que me refería era que, en el camino hacia Dios, nos parece que han dado demasiada importancia a las observancias, y no sólo de leyes de la Escritura, sino a interpretaciones y normas del Talmud. Y también que la línea profética haya perdido relieve en comparación con la línea legal.

De los numerosos libros de judíos que manejo o que tenemos en nuestra biblioteca no me costaría compilar una antología de textos bellísimos, inspiradores también para cristianos. Ahora bien, hablando a cristianos hermanos en la fe, señalo que el Evangelio nos conduce sobre todo hacia la línea profética del Antiguo Testamento y declara superadas numerosas de sus observancias legales. En la educación del cristiano, por tanto, hay que insistir en el papel primordial de la fe en Cristo: una fe que se traduce en amor y produce obras de amor fraterno.

Luis Alonso Schokel SJ

---

### Premio del Ministerio de Cultura a dos obras de ediciones S.M.

Dos premios del Ministerio de Cultura, dentro del Concurso «Libros Mejor Editados del Año 1984» han recaído en Obras de Ediciones S.M.

Dentro de la modalidad «Libros Infantiles y Juveniles», la obra **El Señor Viento Norte**, de la colección «Cuentos de la Torre y la Estrella», ha recibido el premio a la Ilustración, de la que es autor Alfonso Ruano, que ya había sido seleccionado por el Comité Organizador de la Feria Internacional del Libro Infantil de Bolonia entre los cinco mejores dibujantes españoles.

En la modalidad «Libros de Enseñanza hasta Nivel COU», la obra **Matemáticas 2 C.I.**, de M.<sup>a</sup> Luisa Fiol, ha sido premiada «por la conjunción de todos los elementos y cuidado de la edición en función del propósito del libro y del precio de venta».